
Protokoll der Ko-Kreissitzung August 2017 am 21.08.2017 
 
Anwesende: Sabine, Micha (Gast), Christiane (Gast), Bernhard, Ingrid,  
Mirco: Gast aus AK Finanzwirtschaft. 
 
 
TAGESORDNUNG 
 
TOP 1: Ko-Kreis-Wahlen im Oktober 
TOP 2: Regeltermine 2018 
TOP 3: Wintertollwood 
TOP 4: Planungen Winterschule 
TOP 5: Europa-Veranstaltung der EU-PG in der Seidl-Villa 
TOP 6: Finanzantrag 70.- für Wahlkampflyer 
TOP 7: Gruppensituation in AK Arbeit fair Teilen 
TOP 8: Finanzantrag 300.- für Moderation auf der Gruppenklausur 
TOP 9: Vorbereitungen SIKO 2018 
TOP 10: Plenums-Vorbereitung 
 
TOP 1: Ko-Kreis-Wahlen im Oktober 
Rita ist aus familiären Grunden von ihrer Vertretung des Chores zurückgetreten. 
Vertretung im Ko-kreis für Chor: Chor soll einen neuen Vertreter schicken, jedoch 
muss es ein Attac-Mitglied sein. 
Die Neuwahlen des Ko-Kreises sollen im Oktober-Plenum stattfinden. 
 
TOP 2 Regeltermine 2018 
Die Regeltermine für 2018 für Ko-Kreis, Plenum und,  von Achim festgelegt, für 
Palaver sind festgelegt und gebucht.   

2018 
Plenum Raum 
211/212 
Uhrzeit 19 - 22:00 
Uhr 

Ko-Kreis Raum 108 / 
109 
Uhrzeit 19 - 22:00 
Uhr Palaver  

  Jan 18 
08.01.2018 

Ort: „Werkstatt“ 
22.01.2018 

Ort: „Werkstatt“ 
Mo, 29.1.2018 
"Werkstatt" 

  Feb 18 
05.02.2018 

Ort: „Werkstatt“ 
19.02.2018 

Ort: „Werkstatt“ 
Mo, 26.2.2018 
"Werkstatt" 

  Mrz 18 05.03.2018 19.03.2018 
Mo, 26.3.2018 Raum 
211/212 

  Apr 18 09.04.2018 23.04.2018 
Mo, 30.4.2018 Raum 
211/212 

  Mai 18 07.05.2018 14.05.2018 

Mo, 28.5.2018 Raum 
211/212 

  Jun 18 04.06.2018 18.06.2018 
Mo, 25.6.2018 Raum 
211/212 

  Jul 18 02.07.2018 23.07.2018 
Mo, 30.7.2018 Raum 
211/212 

  Aug 18 06.08.2018 20.08.2018 
Mo, 27.8.2018 Raum 
211/212 

  Sep 18 03.09.2018 17.09.2018 
Mo, 24.9.2018 Raum 
211/212 



  Okt 18 01.10.2018 22.10.2018 
Mo, 29.10.2018 Raum 
211/212 

  Nov 18 05.11.2018 19.11.2018 
Mo, 26.11.2018 Raum 
211/212 

  Dez 18 03.12.2018 17.12.2018 
Palaver  
entfällt 

 
 
TOP 3: Wintertollwood 
Die Frage stellt sich, ob wir hier einen Infostand anstreben wollen. 
Beschluss: 
Frage wird auf das September-Plenum verschoben. 
Möglichst bald soll der Termin festgelegt werden. 
Ingrid spricht Uta Wagner dazu an. 
 
TOP 4: Planungen Winterschule 
Raul hat die Planungen: Der Zusammenhang von Woche der Menschenrechte und 
Christian Felber (mit hohem Honorar von 2000 €) klappt nicht. 
Das Team um die Winterschule überlegt sich trotzdem, ob man Felber einladen soll 
aber ohne Zusammenhang mit Woche der Menschenrechte. 
Eventuell Kooperationspartner zur Finanzierung mit hinzuziehen.  
Ein Termin steht noch nicht fest. 
 
 
TOP 5: Europa-Veranstaltung der EU-PG in der Seidl-Villa 
Christiane: Die EU-PG will eine Serie von Veranstaltungen machen. 
Termin: 30.11.2017 mit Peter Wahl. Thema: Frankreich und die EU / Präsident 
Macron wird eine Veränderung in der Politik in Europa bedeuten. 
 
Finanzenplanung: Saal 200€, Peter Reise und Essen 150€ 
Beschluss: 
Ein Finanzantrag im Plenum wird von Christiane gestellt. 
 
Beschluss: 
EU-PG sind 200€ für die Seidl-Villa für Termin 30.11.2017 vom Ko-Kreis genehmigt. 
 
 
TOP 6: Finanzantrag 70.- für Wahlkampflyer 
Der AK Arbeit fair Teilen hat einen Flyer zur Wahl zum Thema „kürzer Arbeiten“ 
entwickelt. Sue hat den Flyer bestellt, farbig, zweiseitig, DIN A5, 1000 Exemplare. 
Der Flyer ist zur Verteilung bei Wahlveranstaltungen gedacht.  
Den Flyer hat die PG gemacht, vor allem Eva, er ist eine Äusserung der PG, deshalb 
muss der Text mit dem Ko-Kreis nicht abgestimmt werden. 
Kosten 70.- Euro.  
 
Beschluss:  
Flyerdruck für 70 Euro ist vom Ko-Kreis beschlossen und genehmigt 
 
. 
 
 



TOP 7: Gruppensituation in AK Arbeit fair Teilen 
Es gibt Konflikt in der Gruppe AfT. 
Es stellt sich die Frage ob jemand vom Ko-Kreis im AK Arbeit fair Teilen eine 
Mediation machen kann. 
Christiane schlägt Klaus Pfaffelmoser vor, der ist aber nicht anwesend. 
Weiterer Vorschlag: Judith.  
 
Beschluss:  
Klaus wird um Mediation gebeten. 
Sue spricht Klaus an. 
 
TOP 8: Finanzantrag 300.- für Moderation auf der Gruppenklausur 
Ein externer Moderator*in kostet meist mehr wie 300 Euro.  
Meist kommen noch Fahrtkosten hinzu. Wir haben bis jetzt keinen 
Kostenvoranschlag. Gut wäre dieser bis zum nächsten Plenum.  
Thema wird ins Plenum mit aufgenommen. 
Termin ist der 29.10.2017, ein Sonntag  
Die Vorbereitungsgruppe soll die Alternativen abprüfen und ein Ergebnis dem 
Plenum mitteilen. 
 
Finanzantrag für die Finanzierung des Veranstaltungsortes für die  Gruppenklausur 
von 80 € für die Mohr-Villa wird von der Vorbereitungsgruppe gestellt. Auf dem 
Plenum ist noch kein Finanzantrag gestellt worden.  
 
Beschluss: 
80 € für den Veranstaltungsort der Gruppenklausur in der Mohr-Villa sind vom Ko-
Kreis freigegeben. 
 
 
Einschub von Bernd: Erinnerung an den 01.09.2017  
Veranstaltung vom Friedensbündnis: „2 % Rüstungsausgabensteigerung“  im DGB-
Haus Kooperationspartner sind DGB München und Friedensbündnis. 
Vorschlag: Attac-Infomaterial-Tisch auf der Veranstaltung aufbauen. 
Bernd wird sich darum kümmern. 
 
TOP 9: Vorbereitungen SIKO 2018 
Erstes Koordinationstreffen der SIKO 2018 ist gelaufen. 
Thema waren die Kommunikationsstrategie mit der Presse. 
Hauptproblem: Personelle Engpässe, die bisher Aktiven sind alle schon sehr 
langjährig aktiv und wollen gerne an jüngere abgeben / auslagern. 
Deshalb gibt es am 22.08. ein Gespräch um Aufgabenbeschreibungen zu erstellen, 
um an einer Sitzung am 26.09. die erste Vorbereitungssitzung für die SIKO_2018 
durchzuführen. Dabei sollen diese Aufgabenbeschreibungen an konkrete Personen 
verteilt werden. 
Es müsste ein ständiger Vertreter von Attac bestimmt werden, der beständig an den 
Vorbereitungen teilnimmt und dabei ist. 
Wichtig wäre auch ein neu getexteter Aufruf. 
Wichtig ist aber eine kontinuierliche Mitarbeit, die Sitzungen finden ca. alle 14 Tage 
bis Februar 2018 statt. 
  
Das wäre ein Punkt für das Oktober-Plenum. 



Einschub:  
Mirco: Hat Brief aufgesetzt an die 5 BT-Abgeortneten aus München, jedoch keine 
Antwort bekommen ausser vom CSU- Abgeordneter Uhl. Er könne uns da nicht 
unterstützen, weil er das vertritt, was die Fachausschüsse beschliessen und Position 
der Fraktion ist.  
Durch die G20-Proteste hat Uhl aber jetzt „den Respekt gegenüber Attac“ 
zurückgezogen wegen der Gewaltausbrüche in Hamburg. 
Interwiew von Werner Rätz ist da sehr doppelbödig, Mirco will eine eindeutige 
Stellungnahme gegen Gewalt einfordern von Attac. 
Nachfolgend Diskussion. 
 
TOP 10: Plenums-Vorbereitung 
 
Nachfolgend wurde die TO des Oktober-Plenums so festgelegt. 
 
MODERATION: Ingrid und Bernd 
PROTOKOLL: Nicht festgelegt 
 
1. Vorstellung der Aktivitäten des AK-Aktion 17.09. (Laura) 
2. Nachlese Veranstaltung „Casino – Wohnen“ (Heidrun) 
3. Sachstand „Raus aus der Steinkohle“ (Helmut) 
4. Finanzantrag Moderation Gruppenklausur 
5. EU-AK Finanzantrag 350€ (Christiane) 
6. Streetlive-Infostand Organisation (Uta) 
7. SIKO-Bündnis-Teilnahme (Bernd) 
8. Wintertollwood – mitmachen? (Uta) 
9. Brainstorming „Konsensfindung“ (Klaus) 
10. Ankündigung Ko-Kreis-Wahlen (Bernhard) 
11. Fest der Solidarität am 23.09.2017 (Organisation) 
 TERMINE 
 SONSTIGES 
 
 
TERMINE: 
29.10.2017 Klausur „Unsere Gruppe“ in der Mohr Villa  
01.09.2017 Antikriegstag „Nein zu den 2% des BIP“ 
Streetlive Infostand 09. – 10.09.2017 
14.10.2017 Dasein für München 
 
Ende Protokoll. 
Protokollführer: Bernhard 
 


